

4^{ème} Dimanche du Carême B :

2Ch 36,14.16,19-23, Ps 136 ; Ephésiens 2,4-10, Jean 3, 14-21



Chers amis, Frères et sœurs, ce 4^{ème} dimanche de carême est dit de Laetare : de la Joie ! Il s'agit du dimanche où nous entrevoyons déjà la joie de Pâques, la joie d'être sauvés. Et la liturgie de la Parole de ce jour nous conduit en un seul et unique message : **Croire en un amour qui donne tout, qui se donne intégralement ; être une personne ressuscitée, être dans la joie.**

Jésus dit à Nicodème : « **Car Dieu a tellement aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne se perde pas, mais obtienne la vie éternelle.** » C'est la soif de Dieu qu'il éprouve pour chacun de nous chaque fois que nous ne parvenons pas à ouvrir notre cœur à sa grâce pour nous conduire vers le Bien Suprême : la Vie Eternelle, la vie avec Dieu : la Vie de Dieu même ! D'où l'invitation nous adressée à désirer la vie Eternelle et la recevoir ! Saint Louis de Montfort dans son livre « **Amour de la Sagesse Eternelle (ASE)** » au numéro 9, il clame ceci : « « Jésus Christ, la sagesse éternelle, est tout ce que vous pouvez et devez désirer. Désirez-le, cherchez-le, parce qu'il est cette unique et précieuse perle pour l'achat de laquelle vous ne devez pas faire difficulté de vendre tout ce que vous avez » ASE N° 9 . Cette Sagesse (**le Fils de l'homme ou Jésus**) **vient nous donner cette joie ; il vient « à notre secours, à notre service** et accepte de donner sa vie **en rançon pour la multitude.** » cf. Marc 10, 45. Et La croix de Jésus est le lieu de la révélation définitive que Dieu est amour. *Dieu nous donne, si nous accueillons cet amour dans la foi en la mort et la résurrection du Christ, de naître à la vie éternelle, la vie divine.*

L'Évangile nous parle de cet Amour divin qui dépasse tout ce qu'on peut imaginer. : même nos péchés, nos infidélités, nos imperfections ne seront plus grands que cet amour-là.. Il nous demande tout simplement de choisir cet amour désintéressé et durable, patient et sincère qu'est DIEU ! Choisir Jésus c'est choisir la Vie, c'est choisir notre demeure, c'est choisir le paradis ! St. Alphonse Liguori est un de ces nombreux écrivains spirituels qui ont fait écho à cette perspective : « Chacun ira, dans une autre vie, dans la maison qu'il aura choisie. La foi nous enseigne que dans l'au-delà il y a deux habitations. Choisis, ô mon âme, celle où tu veux aller. Si tu souhaites le paradis il te faudra suivre le chemin qui mène au Ciel ; si cependant tu suis le chemin inverse qui mène en enfer, hélas, tu y aboutiras. »



C'est pour dire que cet amour de Dieu attend de chacun de nous une réponse. Oui, Dieu attend de nous des efforts, il attend un engagement sincère. Le symbole du serpent de bronze nous rappelle que, pour être sauvés, il faut que nous fassions le pas vers le Rédempteur, que nous le regardions, que nous nous tournions vers lui. Saint Louis Marie de Montfort nous conseille ceci : « **Quittez tout, et vous trouverez tout en trouvant Jésus Christ, la Sagesse incarnée** » ASE 202. En d'autres mots, Il faut que nous croyions ! Et croire, ce n'est pas collectionner des connaissances sur Jésus ! Croire c'est plutôt lui faire confiance, l'écouter et le suivre. C'est également chercher à faire comme il a demandé de faire, c'est mettre en pratique ses enseignements « **Si tu veux entrer dans la vie, observe les commandements** » (Mt 19, 17) ; croire c'est aussi participer à la vie même de Dieu en aimant et en pardonnant. Pourquoi ? Parce qu'une fois le sacrifice de Jésus sur la croix accepté, le croyant est sauvé, mais il doit faire un changement radical dans sa vie, dans le sens de l'amour pour Dieu et pour son prochain. **Dans 1 Jean 3 :15**, Jésus nous dit ceci : « Quiconque hait son frère, sa sœur est un meurtrier, et vous savez qu'aucun meurtrier n'a la vie éternelle en lui. » Croire c'est aussi comprendre que la croix est un signe de salut et non de condamnation et que c'est vers elle que notre regard devrait être orienté : faire l'effort de fixer nos yeux sur Jésus et ne pas regarder trop souvent ailleurs, attirés par tout ce qui nous tente et nous aveugle et nous

maintiennent dans la médiocrité spirituelle. La Parole de ce jour nous exhorte à tourner notre regard vers la Croix, vers le Christ crucifié et glorifié.

Comme Nicodème, aimons et accueillons la lumière (Jésus) ! Acceptons d'être illuminé par Jésus ! Sans doute là où est Jésus est la lumière qui brille : il y a une nouvelle croissance de l'âme vers son amant (Dieu).

Puisse ce temps de carême être le moment favorable pour marcher sur les traces de Jésus, nous laisser aimer par Lui, nous laisser conduire en enfants de la lumière. Amen

